
Stadt Hilden 
 
 

 
N i e d e r s c h r i f t 

 
über die 25. öffentliche und nichtöffentliche Sitzung des Schul- und 
Sportausschusses  am Freitag, 12.06.2020 um 17:00 Uhr, in der Aula des Helmholtz-
Gymnasiums (Am Holterhöfchen 30 in 40724 Hilden) 

 

 
Anwesend waren: 
 

Vorsitz 
Frau Claudia Schlottmann CDU  

stell. Vorsitz 
Herr Christoph Bosbach SPD  

Ratsmitglieder 
Herr Klaus Dupke SPD  
Frau Sabine Kittel CDU  
Herr Norbert Schreier CDU  
Herr Hans-Jürgen Weber Stadtsportverband Vertreter f. Frau Kollender 
Herr Michael Wegmann CDU  
Frau Marianne Münnich Bündnis 90/Die Grünen  

Sachkundige Bürger/innen 
Herr Matthias Ruschke SPD  
Herr Dr. Heimo Haupt AfD  
Frau Susanne Brandenburg CDU  
Herr Thomas Remih FDP Vertreter für Herrn Gram-

minger 

Gäste 
An Andrea Terwint Schulamt Kreis Mett-
mann 

 

Beratende Mitglieder für Schulangelegenheiten gemäß § 85 SchulG NRW 
Herr Bernd Burggraf Kirchenvorstand St. Ja-
cobus 

Vertreter f. Frau Dietrich 

Frau Jutta Leister-Tschakert Ev. Kirchengemeinde  

Beratende Mitglieder 
Herr Jens Wachten Stadtschulpflegschaft  
Frau Maike Elsen Vertreterin des Jugend-
parlaments 

 

Beratende Mitglieder gemäß § 58 Abs. 1 GO NRW (nicht stimmberechtigte Fraktionen) 
Herr Friedhelm Burchartz Allianz für Hilden  
Frau Dorothea Spielmann-Locks BÜRGERAKTION  

Beiräte 
Frau Hiltrud Stegmaier Behindertenbeirat  
Frau Ingeborg Voos Seniorenbeirat  

Von der Verwaltung 
Herr Beigeordneter Sönke Eichner Stadt Hilden  
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Herr Ulrich Brakemeier Stadt Hilden  
Frau Miriam Ksionzek Stadt Hilden Praktikantin 
Frau Claudia Ledzbor Stadt Hilden  
Frau Andrea Märtens Stadt Hilden  
Herr Peter Palitza Stadt Hilden  

Sonstige 
Frau Christiane Gierke  
Frau Sabine Klein-Mach Marie-Colinet-
Sekundarschule Hilden 

 

Frau Schulleiterin Barbara Krieger Städt. Helmholtz-
Gymnasium 

 

 
 
 
 
 

Tagesordnung: 
 

 
 
 Eröffnung der Sitzung 
  
 Änderungen zur Tagesordnung 
  
 Einwohnerfragestunde 
  
 1   Befangenheitserklärungen 

 
  
 Schul- und Sportangelegenheiten 
  
 2   Beschlusskontrolle des Schul- und Sportausschusses 

WP 14-20 SV 51/310 
  
 3   Die Situation der Schulen und Sportvereine in Hilden in Zeiten der Corona Pandemie 

WP 14-20 SV II/018 
  
 4   Sachstand Oberstufenzentrum Helmholtz-Gymnasium 

WP 14-20 SV 26/060 
  
 5   Klassenbildung an Grundschulen während der Corona-Pandemie 

WP 14-20 SV 51/324 
  
 6   Bericht über die Sportplatzbegehungen im Jahr 2019 und die Kunstrasenbegehun-

gen 2020 
WP 14-20 SV 51/302 

  
 7   Das Sport- und Bewegungsmodell der Stadt Hilden - Bericht zum CHECK! und Re-

CHECK! 2019 
WP 14-20 SV 51/315 

  
 8   Richtlinien zur Gewährung von Zuschüssen an Hildener Sportvereine - Aktualisie-

rung 2020 
WP 14-20 SV 51/303 
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 9   Sachstandbericht zum Arbeitsprogramm 2019 

WP 14-20 SV 51/312 
  
 10   Geschäftsberichts 2019 des Amtes III/51 

WP 14-20 SV 51/316 
  
 11   Mitteilungen und Beantwortungen von Anfragen 

 
  
 12   Entgegennahme von Anfragen und Anträgen 

 
  
 12.1   Antrag der CDU: Richtlinien zur Gewährung von Zuschüssen an Hildener Sportver-

eine 
 

  
 12.2   Antrag der Bürgeraktion: Klassenbildung an Grundschulen währen der Corona-

Pandemie 
 

  
 
 
 
Um 17:30 Uhr wird eine Einwohnerfragestunde durchgeführt mit einer zeitlichen Begrenzung von 
30 Minuten. 
 
 
 Eröffnung der Sitzung 

 
Frau Vorsitzende Schlottmann eröffnete die Sitzung für den Schul- und Sportausschuss um 17:00 
Uhr und stellte den ordnungsgemäßen Zugang der Sitzungsunterlagen fest.  
 
Herr Burggraf wurde zunächst durch die Vorsitzende Frau Schlottmann verpflichtet. 

 
 
 

 
 Änderungen zur Tagesordnung 

 
Der Tagesordnungspunkt 8 wurde von der Tagesordnung abgesetzt.  

 
 

 
 Einwohnerfragestunde 

 
Frau Vorsitzende Schlottmann rief um 17:30 Uhr zur Einwohnerfragestunde auf.  
 
Herr Hubert meldete sich zu Wort. Er begrüßte die Streichung um den Punkt TOP 8 von der Ta-
gesordnung. Herr Hubert wünschte sich von der Verwaltung, dass im Vorfeld Gespräche mit den 
Sportvereinen geführt werden.  
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 1 Befangenheitserklärungen  

 
Es ergaben sich keine Wortmeldungen.  

 
 

 
 Schul- und Sportangelegenheiten 

 
 
 
 

 2 Beschlusskontrolle des Schul- und Sportausschusses WP 14-20 SV 
51/310 

 
Herr Beigeordneter Eichner ergänzte mündlich, dass zwischenzeitlich Auftäge von Sportvereinen 
zu Förderprogrammen “Moderen Sportstätte 2022“ beim Stadtsportverband eingergangen seien. 

  
Antragstext: 
 
Der Schul- und Sportausschuss nimmt den nachfolgenden Sachstand zur Beschlusskontrolle sei-
nes eigenen Gremiums zur Kenntnis. 

 
Abstimmungsergebnis: 
Der Ausschuss nahm die Ausführungen der Verwaltung die Vorlage zur Kenntnis. 

 
 
 

 3 Die Situation der Schulen und Sportvereine in Hilden in Zeiten der 
Corona Pandemie 

WP 14-20 SV 
II/018 

 
Herr Beigeordneter Eichner erläuterte die Situation der Schulen und Sportvereine in Hilden in Zei-
ten der Corona Pandemie. Die Situation gestaltet sich weiterhin herausfordernd, denn die Verwal-
tung sei maßgeblich an die Vorgaben des Bundes gebunden. Die Schulleitungen haben sehr gute 
Arbeit geleistet, wie z.B. in der Anfangsphase die Abschlussjahrgänge wieder in den Schulbetrieb, 
mit allen Vorgaben der Hygienemaßnahmen, einzubinden. 
Die Sporthallen sind ebenfalls wieder in Betrieb genommen worden. 
 
Beratendes Mitglied für Schulangelegenheiten, von der ev. Kirchengemeinde Frau Leister-
Tschakert stellte die Frage an Frau Vorsitzende Schlottmann, ob sie bereits eine Prognose der 
Beschulung nach den Ferien abgeben könnte. 
Frau Vorsitzende Schlottmann erklärte, dass man davon ausginge, dass es nach den Ferien in den 
vollen Schulbetrieb übergehen solle. Es solle kein Klassenwechsel stattfinden, damit würden die 
Kontaktbeschränkungen eingehalten werden. Kursunterrichte würden damit allerdings ausfallen. 
Sie erklärte, dass man nach den Sommerferien mehr wissen werde. Denn die Pandemie sei 
schließlich noch nicht vorbei. 
 
Rm Remih/FDP wollte von der Verwaltung wissen, wie weit man aufgrund der aktuellen Entwick-
lung in der Corona-Pandemie mit dem Medienentwicklungsplan (MEP) sei. Wie sei die digitale 
Lernplattform “Logineo“ genutzt worden? 
 
Aus den Reihen der Schulleitungen der weiterführenden Schulen sowie den Grundschulen wurde 
berichtet, dass man bereits seit längerem mit dem Programm OFFICE 365 arbeiten würde. Ebenso 
würden Videokonferenzen darüber stattfinden, was sich bewährt habe. 
Allerdings betonte Frau Krieger, Schulleiterin des Städt. Helmholtz-Gymnasiums, dass es schwie-
rig sei sozialschwache Elternhäuser, bzw. deren Kinder mit allen Informationen zu versorgen. Die-
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ser Aspekt müsse dringend für den Medienentwicklungsplan berücksichtigt werden. 
 
Beratendes Mitglied für die Stadtschulpflegschaft Herr Wachten wünschte sich eine einheitliche 
Plattform für die Schullandschaft in Hilden. 
 
Rm Münnich/ BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN verwies noch einmal auf die Landesmittel des Bundes. 
Hier hatte die Verwaltung eine Rückmeldung versprochen, wie man konzeptionell den Medienent-
wicklungsplan durchführen wolle. 
 
Herr Remih wünschte sich ein Konzept in Zusammenarbeit mit den Schulen. Die Schulpflegschaft, 
die Schülerinnen und Schüler sowie die Lehrer sollten eingebunden werden, damit die Schulen 
zukunftweisend ausgestattet werden. 
 
Frau Vorsitzende Schlottmann verwies noch einmal auf die nur 150 EURO pro Kind zur Verfügung 
stehenden Mittel. Ein Gesamtkonzept werde benötigt, welches auch eine Lernplattform beinhaltet. 
 
Herr Beigeordneter Eichner erläuterte, dass die Verwaltung durchaus positiv einem Gesamtkon-
zeptes gegenüberstehe, und eine Umsetzung prüfen wolle. Man werde versuchen möglichst alle 
Fördertöpfe auszuschöpfen.  

  
Antragstext: 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis. 

 
Abstimmungsergebnis: 
Der Ausschuss nahm die Ausführungen der Verwaltung die Vorlage zur Kenntnis. 

 
 
 

 4 Sachstand Oberstufenzentrum Helmholtz-Gymnasium WP 14-20 SV 
26/060 

 
Rm Münnich/ BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN stellte die Frage, warum eine Fertigstellung nun erst in 
2021 geplant sei.  
 
Herr Palitza von der Verwaltung erklärte kurz den Zusammenhang der beiden Schulen, Helmholtz-
Gymnasium und Marie-Colinet-Sekundarschule, im Hinblick auf die Geothermie-Anlage. Diese 
bedürfe einer weiteren Prüfung durch den Kreis Mettmann. 
Ebenso sehe er nur einen Verzug von zwei Monaten. Herr Palitza wird sich über den Sachstand 
informieren und den Schulleitungen zukommen lassen. 
 
Schulleiterin Frau Krieger vom Städt. Helmholtz-Gymnasium betonte, sie wünsche sich von der 
Verwaltung eine rechtzeitige Information bezüglich der Schulmobiliarbestellung. Sie beabsichtige 
die Schülerschaft mit einzubeziehen und wünscht nicht erst kurzfristig darüber in Kenntnis gesetzt 
zu werden. 

  
Antragstext: 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport nimmt den Sachstand zum Oberstufenzentrum Helmholtz-
Gymnasium zur Kenntnis 

 
Abstimmungsergebnis: 
Der Ausschuss nahm die Ausführungen der Verwaltung die Vorlage zur Kenntnis. 
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 5 Klassenbildung an Grundschulen während der Corona-Pandemie WP 14-20 SV 
51/324 

 
Rm Remih/FDP stellte die Frage, wie man mit dem Elternwunsch / Lehrerwunsch auf Rückstellung 
von Schülerinnen und Schüler umgehen werde. 
 
Nach einer angeregten Diskussion aus den Fraktionsreihen um die Klassenbildung, erläuterte Frau 
Terwint vom Schulamt des Kreises Mettmann noch einmal die Vorlage “Klassenbildung an Grund-
schulen während der Corona-Pandemie“. Sie betonte die Eigenständigkeit der Rektorate, die 
maßgeblichen Rechtsentscheidungen im Blick zu haben. Ebenso müsse man den “Masterplan 
Grundschulen“ des Landes NRW abwarten. 
 
Frau Spielmann-Locks von Bürgeraktion Hilden reichte hierzu einen Antrag ein. Dieser ist unter 
TOP 12 Entgegennahme von Anfragen und Anträgen zu finden. 
 
Vorsitzende Schlottmann gab zu verstehen, dass dieser Antrag heute nicht entschieden werden 
könne und daher für die nächste Sitzung im November 2020 als Vorlage hinzugefügt werde. 

  
Antragstext: 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport nimmt die Ausführungen der Verwaltungen zur Kenntnis. 
 
Mögliche Beschlüsse aus den Ausführungen werden anheimgestellt. 

 
Abstimmungsergebnis: 
Der Ausschuss nahm die Ausführungen der Verwaltung die Vorlage zur Kenntnis. 

 
 
 

 6 Bericht über die Sportplatzbegehungen im Jahr 2019 und die 
Kunstrasenbegehungen 2020 

WP 14-20 SV 
51/302 

 
Rm Brandenburg/ CDU bat die Verwaltung hinsichtlich der Kunstrasenbegehungen und Beobach-
tungen zur frühzeitigen Erkennung von Mängeln, zunächst die Bezirksportanlage Am Bandsbusch 
zu sanieren und danach die Sportanlage Furtwänglerstraße 20/21 zu beheben.  

  
Antragstext: 
 
Der Schul- und Sportausschuss nimmt den Bericht zur Pflege der Sportplatzanlagen und zum Zu-
stand der Kunstrasenplätze zur Kenntnis. 

 
Abstimmungsergebnis: 
Der Ausschuss nahm die Ausführungen der Verwaltung die Vorlage zur Kenntnis. 

 
 
 

 7 Das Sport- und Bewegungsmodell der Stadt Hilden - Bericht zum 
CHECK! und Re-CHECK! 2019 

WP 14-20 SV 
51/315 

 
Rm Schreier/ CDU wollte von der Verwaltung wissen, wie in Corona-Zeiten das Bewegungsmodell 
CHECK und R-CHECK durchgeführt werden könne. 
 
Frau Ledzbor von der Verwaltung erläuterte dem Ausschuss, dass man nur fünf Klassen nicht tes-
ten konnte. Man habe aus der Verwaltung eigenständig den Kontakt zu den Schulen und dann zu 
den Eltern gesucht. Hier sei noch einmal zu erwähnen, dass Eltern selbst entscheiden müssten, ob 
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ihr Kind zur Testung gehe. 
Weitere 52 Kinder konnten dann letztendlich noch getestet werden. Frau Ledzbor erklärte die fi-
nanzielle Förderung für 2021 sehe schlecht aus, obwohl es Sponsoren gäbe. Weiter würde man an 
der Schwimmförderung festhalten. Open Sunday - Kinder brauchen Spielräume -wird weiter von 
Sponsoren unterstützt werden. 

  
Antragstext: 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport nimmt den Bericht über das Sport- und Bewegungsmodell 
sowie die Ergebnisse CHECK! und Re-CHECK! 2019 zur Kenntnis. 

 
Abstimmungsergebnis: 
Der Ausschuss nahm die Ausführungen der Verwaltung die Vorlage zur Kenntnis. 

 
 
 

 8 Richtlinien zur Gewährung von Zuschüssen an Hildener Sportver-
eine - Aktualisierung 2020 

WP 14-20 SV 
51/303 

 
Der Tagesordnungspunkt 8 wurde von der Tagesordnung abgesetzt.  

 
 
 

 9 Sachstandbericht zum Arbeitsprogramm 2019 WP 14-20 SV 
51/312 

 
Es ergaben sich keine Wortmeldungen.  

  
Antragstext: 
 
Der Schul- und Sportausschuss nimmt den Sachstandsbericht zur Umsetzung des Arbeitspro-
gramms 2019 des Amts für Jugend, Schule und Sport zur Kenntnis 

 
Abstimmungsergebnis: 
Der Ausschuss nahm die Ausführungen der Verwaltung die Vorlage zur Kenntnis. 

 
 
 

 10 Geschäftsberichts 2019 des Amtes III/51 WP 14-20 SV 
51/316 

 
Es ergaben sich keine Wortmeldungen.  

  
Antragstext: 
 
Der Jugendhilfeausschuss sowie der Schul- und Sportausschuss nehmen den Geschäftsbericht 
2019 des Amtes für Jugend, Schule und Sport zur Kenntnis. 

 
Abstimmungsergebnis: 
Der Ausschuss nahm die Ausführungen der Verwaltung die Vorlage zur Kenntnis. 
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 11 Mitteilungen und Beantwortungen von Anfragen  

 
Frau Elsen bedankte sich beim Ausschuss für vier gute Jahre, in denen sie als Vertreterin des Ju-
gendparlamentes an den Ausschusssitzungen teilgenommen hat. 
Frau Elsen wünschte sich für ihre Nachfolger weiterhin eine gute Zusammenarbeit mit dem Aus-
schuss. 

 
 
 

 12 Entgegennahme von Anfragen und Anträgen  

 
Rm Wegmann/ CDU stellt einen Antrag zu den Richtlinien zur Gewährung von Zuschüssen an 
Hildener Sportvereinen. 
 
Frau Spielmann-Locks verlas einen Antrag für die BA, Klassenbildung an Grundschulen während 
der Corona-Pandemie unter (TOP 5).  

 
 
 

 12.1 Antrag der CDU: Richtlinien zur Gewährung von Zuschüssen an 
Hildener Sportvereine 

 

 
Rm Wegmann verteilte den Antrag der CDU. 
 
 „Die CDU Fraktion Hilden beantragt die Verwaltung zu beauftragen die Richtlinien zur Gewährung 
von Zuschüssen an Hildener Sportvereinen für die Sitzung des Ausschusses für Schule 
und Sport am 26.11.2020 zu überarbeiten und zur erneuten Beratung vorzulegen. Das Erarbeiten 
der aktualisierten Richtlinien soll in Zusammenarbeit mit den Hildener Vereinen und dem Stadt-
sportbund erfolgen. Dazu sind auch lnformationen vom Landessportbund und dem Städte- und 
Gemeindebund einzuholen. 

 

Begründung: 

Eine Aktualisierung der Richtlinien zur Gewährung von Zuschüssen an Hildener Sportvereine kann 
nach Meinung der CDU-Fraktion nur in Zusammenarbeit mit den Hildener Vereinen erfolgen. Die 
CDU-Fraktion möchte nach wie vor die hervorragende Arbeit der Hildener Vereine gerade im 
Kinder- und Jugendbereich fördern. Dazu ist es unserer Meinung nach unerlässlich, dass die 
Vereine in den Aktualisierungsprozess einbezogen werden.“ 

 
 
 

 12.2 Antrag der Bürgeraktion: Klassenbildung an Grundschulen währen 
der Corona-Pandemie 

 

 
Frau Spielmann-Locks, BA, sachkundige Bürgerin, verteilte folgenden Antrag: 

„In Kenntnis und Erwartung starker Verwerfungen durch die Corona-Pandemie beschließt der 
Schulausschuss, den absehbar vermehrten Rückstufungen von Kindern an Grundschulen in den 
nächsten Monaten vorübergehend durch die Zulassung von Überhangklassen / weiteren Klas-
senbildungen vorausschauend zu begegnen. Die zusätzlichen Klassen sollen schwerpunktmä-
ßig dort zustande kommen, wo die personellen und räumlichen Voraussetzungen es ermögli-
chen, dem zusätzlichen Bedarf zur Vermeidung unverhältnismäßiger Spitzen zu entsprechen.“  
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Ende der Sitzung:   18:35 Uhr 
 
 
 
 
Claudia Schlottmann / Datum Andrea Märtens / Datum 
Vorsitzende Schriftführer/in 
 
 
 
 
 
Gesehen: 
 
 
 
 
Birgit Alkenings / Datum Sönke Eichner / Datum 
Bürgermeisterin Beigeordneter 
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